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Piden modificar medidas 
por Mosca de la Fruta 
Presidenta de la Mesa de la Mujer Rural de Arica y Parinacota, Mónica Ríos, expuso 
en la Comisión de Agricultura del Senado los problemas de sus representados. 

SESIÓN DI ISIÓN 
  

EXPOSICIÓN SOBRE SITUACIÓN DE PAMPA CONCORDIA POR MOSCA DELA FRUTA 
EMT 

“VISÍTENOS ACÁ EN PAMPA CONCORDIA PARA QUE VEAN QUE SOMOS BASTANTES MUJERES ALAS QUE HAN DAÑADO SUS CULTIVOS”, DIJO.    
Redacción 
La Estrella 

lamando ayuda, la 
C presidenta de la Mesa 

de la Mujer Rural de 
Arica y Parinacota, Mónica 
Ríos Álvarez, expuso en la 
Comisión de Agricultura 
del Senado, por petición del 
senador José Miguel Dura- 
na, tras enterarse de la lu- 

cha que está dando la diri- 
gente, a nombre de sus re- 
presentados, para se modi- 
fiquen las medidas intrusi- 
vas del Servicio Agrícola y 
Ganadero (SAG) en la cam- 
paña para erradicar el foco 
de mosca de la fruta en la 
comuna de Arica. 

“Por favor visítenos acá 
en Pampa Concordia para 
que vean que somos bastan- 
tes mujeres a las que han 
dañado nuestros cultivos, 
financiados por nosotras 
como economía familiar 
campesina. Nos han secado 
los árboles por las aplicacio- 

nes que está haciendo el 
SAG que además no nos en- 
trega ninguna información, 
sólo nos está haciendo un 

daño demasiado grande”, 
afirmó la agricultura en su 
exposición realizada por 
zoom a la que asistió tam- 

bién el ministro de Agricul- 

tura, Esteban Valenzuela. 
La dirigente explicó que 

no saben aplicando a los 

suelos y que hay líquidos 
que tiran desde la carretera 

hacia adentro sin importar- 
les que haya personas que 
habitan allí y también ani 
males que han muerto. 
“Hace unos días murió una 
lama reventada en sangre y 
lo mismo sucede con los co- 
libríes, nidos de aves y abe- 
jas”, reforzó en su alocu- 
ción, afirmandoquees con- 
traproducente que, por un 
lado, el Estado financie la 
pequeña agricultura cam- 
pesina y porotro lado, dañe 
todo a su paso, por culpa de 

la mosca de la fruta. 

“Queremos trabajar en 
conjunto con el SAG, por- 
que nos están haciendo un 
daño tremendo y si uno les 
prohíbe el ingreso, llegan 
con carabineros y te cortan 
los candados y te matan tus 
árboles, tu suelo y tuecono- 
mía. Todo es muy draconia- 
no y radical y nosotros debe- 
mos seguir pagando nues- 
tros impuestos, arriendos y 
el agua de regadío, enton-  
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ces, necesitamos que nos es- 
cuchen y nos den una solu- 
ción”, manifestó acongoja- 
da Mónica Ríos. 

Precisó que con estas 
medidas que está tomando 

el SAG, los agricultores que- 
dan de manos atadas para 
cultivar, por lo menos en 
seis años, así es que dijo que 
a comienzos de marzo ini- 
ció una caminata desde 

Pampa Concordia hasta La 
Moneda, la cual porque des- 
dela Seremi de Agrocultura 
le prometieron reuniones 
con el ministro para anali- 
zar el petitorio que ha sido 
respaldado por distintas or- 
ganizaciones agrícolas. 

Tras oír su relato, el se- 
nador Durana dijo que el 
desarrollo de la agricultura 
de Chile no puede ser a cos- 
ta de Arica, lamentando 

quela mosca de la fruta siga 
expandiéndose en Arica, 
producto del contrabando, 
porlo que mencionó quees 
el gobierno, el Estado de 
Chile el que debe subsidiar 
las pérdidas económicas de 
los agricultores que seestán 
viendo afectados por las po- 
das de los árboles frutales, 
declarados hospederos dela 

temida Ceratitis capitata 
Wied, conocida popular- 

mente como mosca de la 

fruta. 
“En segundo lugar, se 

han planteado varias alter- 
nativas en las mesas de tra- 
bajo con el SAG para quese 
autoricen algunos elemen- 
tos que puedan salvar la 

fruta, porque Perú no la bo- 
ta al suelo. Entonces, resul- 

ta que hay fruta peruana, 
como el mango, que viene 
con un plaguicida que está 
prohibido en Arica, peroin- 
gresa a Chile. Nos reunimos 
con el director nacional del 

SAG, se le presentaron los 
estudios para queseevalua- 
ran algunos fertilizantes y 
nunca hubo respuesta”, re- 
clamó el legislador. 

Agregó que es necesario 
quese otorguen herramien- 
tas para salvar una agricul- 
tura que se genera en extre- 
mas condiciones en una zo- 
na desértica con un micro- 

clima privilegiado, por lo 
que la Comisión de Agricul- 
tura del Senado acordó se- 
sionar nuevamente en Ari- 
ca, pero en terreno, con pre- 
sencia de las autoridades de 
gobierno a objeto de queco- 
nozcan la realidad de boca 
delos afectados los que pue- 
dan exhibir los daños causa- 
dos en sus valles.   

Hospital cuenta con consejo 
de participación indígena 
El Hospital Regional de 
Arica Dr. Juan Noé consti- 
tuyó, en una asamblea in- 
tegrada por personas de 
pueblos originarios, el con- 
sejo de participación indí- 
gena que asesorará al esta- 
blecimiento en la imple- 
mentación de un modelo 

intercultural de gestión y 
de atención tal como lo es- 
tablece la Ley de Derechos 
y deberes del paciente. 
El consejo quedó integrado 
por diez personas aymara: 
Rosa Maita, Silvana Lovera, 
Marisol Huanca, Yessica 
Sánchez, Marianela Tapia, 
Jorge Flores, Eduardo Or- 
mazábal, Alicia Garnica, 

Sixto Blanco y Flora Flores; 
y una persona quechua: 

Edgardo Colque. 
En el proceso de constitu- 
ción del órgano colegiado 
estuvieron presentes el di- 
rector subrogante del hos- 
pital, Alfredo Figueroa, y la 
directora del Servicio de 

Salud Arica y Parinacota 
(SAP), Patricia Sanhueza. 
De acuerdo a la encargada 
del programa de salud y 
pueblos indígenas del 
SSAP, Lorena Condori, y de 
la encargada de participa- 
ción social del hospital, 
Mitzi Lahor, las y los conse- 
jeros trabajarán, durante 
los próximos dos años, pa- 

ra consensuar un regla- 
mento interno del modelo 
de interculturalidad en sa- 
lud del establecimiento. 

  

Capacitan a funcionarios 
municipales 

Con la participación de 
destacados dirigentes na- 
cionales, las asociaciones 
de funcionarios de la Mu- 

nicipalidad de Arica orga- 
nizaron una jornada de ca- 
pacitación donde el funcio- 
nariado local recibió infor- 

mación sobre una serie de 
importantes temas relacio- 
nados con su quehacer 
profesional. 
La directora nacional de la 
Confederación de Trabaja- 
dores Municipales de Chi- 
le, Sandra Aravena, dijo 
que los municipios “nece- 
sitan compañeros de traba- 
jo informados, que conoz- 
can las leyes que se han ido 
modificando. Por eso, ca- 

pacitamos a los compañe- 

ros para que tengan la ma- 
yor información posible”. 

Con respecto al importan- 
te rol que juegan los fun- 
cionarios y funcionarias de 
la Municipalidad de Arica, 

    

ALTA CONVOCATORIA. 

la presidenta de la Afuma 
2, Ruth Flores, dijo que “so- 

mos la pieza clave del 
quehacer municipal. So- 
mos la primera línea y acu- 
dimos en auxilio de nues- 

tros vecinos en materias 
como salud, iluminación, 

aseo y apoyo social, entre 
otras materias”.
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